



EL SERPIS

DIARIO DE LA TARDE.

SUSCRIPCIONES.

PAGO ANTICIPADO.

Alcoy, un mes 1'50 pesetas.—trimes-
tre 4'50 id.—Fuera, 5'25 id.—Extran-
jero, 15 id.—Ultramar, 8 id.—Recibe
anuncios y reclamamos la Administracion

NÚMERO SUELTO, 5 CÉNTIMOS
ATRASADO, 25

ANUNCIOS.

PAGO ANTICIPADO.

Se suscribe en Alcoy, en la Am-
nistracion calle de San Lorenzo n.º 11
Imprenta, á donde se dirigirá toda la
correspondencia.

NÚMERO SUELTO, 5 CÉNTIMOS
ATRASADO 25

Año IX.

REDACCION,
CALLE DE SAN LORENZO, 11.

ALCOY, Sábado 3 de Abril de 1886.

ADMINISTRACION.
CALLE DE SAN LORENZO, 11.

Núm. 2.524

Guía general

DE LAS

PROVINCIAS DE ALICANTE Y MURCIA

CRÓNICA INDICADOR DE ALCOY

Necesarias al comercio y á la industria y de
utilidad práctica para los viajeros, abogados,
médicos y farmacéuticos, militares y sacerdotes
empleados, agentes, comisionistas y demas clases
sociales.

Se admiten anuncios, indicaciones y cuantas
noticias tengan relacion con la indole especial
de dichas obras y sean respectivas á Alcoy, en la
Calle de San Lorenzo núm. 16, Hospedería del
Petit Fornos.

SE VENDE

un torno para hilar lana de 210 husos en buen
estado y una torcedora de 140 husos con 1400
l. binas.

Se cederá con mucha economia.
Informes en esta Administracion.

PARA CAMAS DE HIERRO, al bazar de
Londres, véase el anuncio de la cuarta plana

El Serpis.

ALCOY 3 DE ABRIL DE 1886.

Alcoy y su region.

Todos los electores que deseen que
acabe el cunerismo en este distrito y
que tenga término en la perniciosa pre-
ponderancia de los caciques, deberán
votar mañana la candidatura de

D. MARIANO GONZALEZ DUEÑAS

candidato liberal, adicto al gobierno,
por cuyo triunfo seguro trabajan uni-
das todas las fracciones liberales.

La direccion de impuestos ha despachado una
resolucion disponiendo que los comerciantes ca-
pitalistas dejen de fornar gr. mos y paguen la
cuota de contribucion fija establecida para su in-
dustria.

Ha presentado la dimision de su cargo de di-
putado provincial D. Jaime Barber.

Se ha remitido á la direccion general nota
detallada de los pueblos que tienen suficiente con
el cuatro por ciento de la contribucion para pago
de las obligaciones de primera ensenanza y de
los que no completan sus obligaciones con aquella
cantidad.

Se ha anunciado la vacante, por fallecimiento
del que la desempeñaba, de la asesoría de Ma-
rina del distrito de Gandía, debiendo los letra-
dos que la solicitan presentar sus instancias en
la comandancia del distrito de Valencia.

La recaudacion obtenida en la Tesorería de
Hacienda de esta provincia, durante el mes de
Mayo último, en concepto de consumos, céntulas
personales, é impuestos menores, con recargos mu-
nicipales, ha ascendido á 324.000 pesetas.

El ayuntamiento de Orihuela ha acordada que
la feria que viene celebrandose en el mes de
Agosto, se verifique en el presente año y en los
sucesivos, en los dias del 10 al 20 de Julio, así
como tambien ha designado como sitio de instala-
cion la Glorieta que se está construyendo en
las afueras de la poblacion.

La "Gaceta," anuncia las vacantes de los re-
gistros de la propiedad de Pego y Dolores, de
tercera clase.

Se ha pedido permiso á la primera autoridad
civil de la provincia, para celebrar en Pego corri-
das de retes y vacas, en los dias 25 del cor-
riente y 1.º del próximo Mayo.

En los términos de Villafranca, San Juan,
Muchamiel y partidas rurales del de la capital,
se han recrudecido las fiebres que tantas vícti-
mas causaron durante el verano último, sin duda
á causa de la elevacion de temperatura que em-
pieza á sentirse en las regiones de la costa.

Se han inaugurado las obras del nuevo asilo
de las Hermanitas de los pobres en Alicante. El
edificio se construye en el moderno barrio de
Benalúa.

Es muy posible que en el distrito de Pego, á
última hora y si van bien las cosas para la ope-

sion, que lo dudamos, en aquel distrito, en lu-
gar de votarse á D. Antonio Torres Orduña, como
se habia hecho creer, se vote por sorpresa al se-
ñor Romero Robledo.

Algo de un amaño semejante se ha dejado
traslucir.

Uno de estos últimos dias fué herido en Cre-
villente por dos disparos de arma de fuego, un
vecino de dicho pueblo que transitaba por las
calles del mismo.

Inmediatamente se empezaron á practicar ac-
tivas gestiones por las autoridades y guardia ci-
vil, dando por resultado la aprehension de dos
sujetos del mismo pueblo por sospechas de que
sean los presuntos autores del atentado.

Entre los acuerdos tomados en la última se-
sion celebrada por la junta provincial de Ins-
trucccion pública, figuran los nombramientos de
maestros interinos de las escuelas de Orçeta á
favor de D. José Martinez y Marti; de Apareci-
da (rural de Orihuela) á favor de D.ª Virginia
Perez; de Ebo D. Bautista Perez y de Tollos don
Bruno Nadal y Seguí.

La cuestion de las máquinas para fabricar
cigarrillos, que tanta alarma produjo en tiempo
de los conservado-es cuando se intentó intru-
dir las en las fabricas nacionales de tabacos, pa-
rece, al fin, resuelta, segun se desprende del si-
guiente suelto que tomamos de un diario valen-
ciano.

"Ocho máquinas de liar cigarros—dice el
colega—de dos sistemas, y un torrefactor sin
montar se encuentran ya en la fábrica de Tabacos
de esta ciudad, faltando solo una máquina
picadora y el regreso del Sr. Sarret, ingeniero
de la Direccion general de rentas estancadas,
que actualmente está en el extranjero, para que
se lleve á efecto la fabricacion de cigarrillos me-
cánicos.

Para la instalacion de estas máquinas se están
terminando varia. obras en los entresuelos de la
fábrica, punto destinado en definitiva para el
objeto.

Con esta mejora tendrán trabajo ademas de
las 7.000 operarias que hoy existen, 50.,

Por única contestacion á los cien mil codos
de honradez (cero mas, cero menos) que ha ha-
bido quien se permite adjudicarle al Sr. San Pe-
dro (Rodriguez) sobre nosotros, diremos, que, en
efecto, no podemos ser tan honra-los como ese
señor, á quien ningun elector (salvo los caciques)
tiene el gusto de conocer personalmente en este
distrito; pero tampoco nos consideramos capaces
de pedir CINCO MIL REALES por una carta de
dos docenas de líneas, ni CIEN PESETAS por
un parte telegráfico, por largo que sea.

Hay muchas maneras de entender la honra-
dez para ciertas gentes, como hay tambien mu-
chos modos de entender la vergüenza, y allá irá
Pedro donde quiera su compañero!
Buen provecho y aliviar.

Ha quedado adjudicada á favor de D. Rafael
Masía Botella la subasta de las obras de esplanacion
del trozo de carretera desde el cementerio
nuevo hasta el linde de la heredad "Mas del Pi-
nar," de D. Raimundo Moullor, por el precio de
una peseta cincuenta y nueve céntimos por me-
tro lineal, que ha sido la proposicion mas venta-
josa que se ha presentado á la junta constructora
del Santuario y carretera de la Fuente Roja,
hasta las diez de la mañana de hoy, que se habia
fijado para la admision de proposiciones.

Han ingresado por concepto de consumos en
la Tesorería de Hacienda de la provincia 1291
pesetas 63 céntimos el ayuntamiento de Aspe;
Albatera, 67'46; Agres, 69'90; Crevillente, 470,68;
Castalla, 1,129 05; Dolores, 222'79; Denia,
2,438'52; A coy, 14,761'36; Guardamar, .36'51;
Ibi, 692'32; Jivea, 5,865'45; Jalon, 88'56; Onil,
359'32; Tibi, 218'19; Elche, 1,042; Monóvar,
3,278'92; Novelda, 5,316'03; Cocentaina, 3,796'81
Torremanzanas, 500; Torreveija, 2,000; Villena,
7,413; Alicante, 12,000.

Ayer debió celebrarse en la Audiencia de
Alicante la vista de la causa procedente del
Juzgado de Cocentaina contra el Ayuntamiento
de Benifallim.

Serán acusador y defensor respectivamente
los Letrados D. Federico Barrachina y D. José
Morales.

Dice un periódico de Alicante que el cardenal
arobispo de esta diócesis ha suspendido de su
cargo al cura de Ja on, con motivo de la condena
que le impuso la Audiencia de lo criminal de
Alicante. En su lugar, el Sr. Monescillo ha nom-
brado un regente.

Asimismo, añade el colega, han acordado las
señoras de aquel pueblo rogar á Su Emma. retire
á dicho señor cura las licencias de confesar.

Vuelve á agitarse el proyecto de construc-

cion de un tranvia en la capital de la provincia.
Dicho tranvia unirá el centro de la poblacion
con la Fábrica de Tabacos, el barrio de Benalúa
y las estaciones del ferro carril del Mediodia y
Murcia.

Cortamos de nuestro apreciable colega "El
Oriolano."

"El arquitecte provincial, nuestro querido
amigo D. José Ramon Mas, ha terminado el
proyecto de las obras de reparacion de la insigne
iglesia colegial de San Nicolas de Alicante y
ayer lo entregó á la junta diocesana de Orihuela
para que ésta lo verifique al ministerio de Gracia
y Justicia.

Los fondos de que se disponen para esta me-
jora de aquel templo fueron conseguidos del go-
bierno por el diputado que fué por dicha cir-
cunscripcion D. Francisco de Asis Pacheco que en
punto á actividad y abogar por los intereses de
Alicante y los pueblos de la circunscripcion elec-
toral, ha habido pocos que le igualasen.

Del proyecto de las obras terminado por el
arquitecto Sr. Mas, tenemos los mejores antecede-
ntes, por lo que le felicitamos."

No solo por los pueblos de la circunscripcion
de la capital se ha tomado interés el Sr. Pacheco,
sino por otros de la provincia, y mas de un mi-
lagro de los que por aquí le han querido colgar al
Sr. San Pedro, se deben al Sr. Pacheco, cumpliéndose
de este modo una vez mas el famoso "Sic
vos non vobis," del poeta Virgilio.

Pero todo se sabe en este mundo.

Llamamos la atencion de nuestros lectores
hácia el telegrama que nos remite nuestro dili-
gente corresponsal en Madrid y que publicamos
en nuestra seccion de última hora, relativo al se-
ñor Rodriguez San Pedro:

Hemos recibido un ejemplar de un folleto re-
ferente á la "Guía general de las provincias de
Alicante y Murcia y Crónica Indicador de Al-
coy," de que nos hemos venido ocupando estos
dias. La falta de espacio nos impide hacernos
cargo del mismo, lo que haremos en el número
de mañana.

Tambien levanta su pa'lo contra el Sr. San
Pedro (Rodriguez, "El Diario de Alicante," pe-
riódico conservador ortodoxo y demostrando los
malos ojos con que vé su candidatura, escribe:

"EL SERPIS, de Alcoy, la emprende contra
D. Faustino Rodriguez San Pedro, que es otro de
los que quieren engalanarse con la investidura
de Diputados á Cortes por aquel distrito, apoyado
por las fuerzas romeristas.

Generosos con nues ros adversarios, nada
diremos sobre los antecedentes del Sr. Rodriguez
San Pedro. Pero para que formen nuestros lecto-
res alguna idea de su significacion, plácenos
trasladar á las columnas de nuestro periódico,
las siguientes líneas que cortamos de EL SERPIS.

"Hemos recibido un voluminoso folleto en
que se hace la historia del pleito promovido por
D. Faustino Rodriguez San Pedro, candidato
romerista por este distrito, contra la Sociedad
"Anselmo Cifuentes y compañía," reclamando
2.676.460, 36 reales vellon como remuneracion
de sus servicios prestados á la Sociedad indicada
en cuyo folleto se examinan minuciosamente di-
chos servicios, así como tambien la cuenta de
honorarios como Abogado presentada por el mis-
mo señor Rodriguez San Pedro y que importa
381,740 pesetas.

Por la doctrina jurídica sentada en las sen-
tencias recaídas en el mencionado pleito, y ade-
mas por la resonancia que entre la gente del fo-
ro no ha podido menos de tener la cuestion, y
haber sido el protagonista D. Faustino Rodriguez
San Pedro, persona que aspira á la representa-
cion de este distrito, dedicaremos algun espacio al
examen del indicado folleto, procurando dar una
idea sumaria del mismo en los dias sucesivos."

Llamamos la atencion de nuestro Municipio
hácia los siguientes líneas que tomamos de "El
Diario de Gandía."

"Leemos en un Colega Valenciano:

"Definitivamente se ha resuelto que las tradi-
cionales fiestas que Alcoy celebra todos los años
á su patrón San Jorge, en los dias 22, 23 y 24 de
Abril, este año tengan lugar en los dias 1, 2 y 3
de Mayo.

La feria que tambien todos los años se celebra
en los dias de dicha fiesta, se celebrará en el ac-
tual desde 25 de Abril hasta el 4 de Mayo ambos
inclusive."

Llamamos la atencion de nuestro compañeros
los periódicos de Alcoy y de Alicante acerca de lo
oportuno que seria alterar las fechas de esas fiestas
porque precisamente convienen con las en que
la Santa Iglesia celebra los misterios de la Sagra-
da Pasión, cuyos dias no son los más á propósito
para celebrarse feria alguna, y la Pascua en que
la costumbre lleva á los fieles á participar de tra-
dicionales prácticas.

Somos en esto intérpretes fieles de algunos fe-

riantes, que se retraerán sin duda alguna de con-
currir á las fiestas de San Jorge, si no se tienen
en cuenta tan juiciosas observaciones."

"El Leon Ibérico," y otros colegas valencia-
nos hacen indicaciones en el propio sentido y,
á nuestro parecer, debieran prestarlas atencion
nuestras autoridades, por las razones en que se
apoya la reclamacion de los feriantes.

El Alcalde de Re leu ha pedido fuerzas de la
Guardia civil porque teme que con motivo de las
elecciones se altere el orden publico.

El dinero de San Pedro (Rodriguez)

ó las cuentas d. l Gran Capitan.

III.

Para muestra dicen que basta un boton; por lo
mismo consideramos suficientes las partidas
trascritas de las cuentas presentadas por el señor
San Pedro, para que nuestros lectores formen
juicio, ya que el resto de las partidas vienen á
estar todas cortadas por el mismo patron.

En el folleto que estamos examinando, á con-
tinuacion de dichas cuentas se examinan las par-
tidas y sus justificantes, y para que nuestros lec-
tores formen concepto de como justifican las
cosas los hombres que tienen "cien mil codos de
honradez sobre nosotros," (¡¡¡!!!) allá vá un fragmento
del folleto en que se denuestra que el Sr. San
Pedro pretendió cobrar conferencias que no se
cebraron *et sic de ceteris*.

"Estructura de la cuenta. Sobre y falta de jus-
tificantes.—Ya queda dicho más arriba que aqu-
lla está redactada nada menos que en 214 pá-
gos, siendo debido este despilfarro de papel á
que el Sr. San Pedro emplea mucha parte de él
no en demostrar que los servicios, cuya remu-
neracion reclama, son *profesionales*, esto es, de
aquellas para los que son *indispensables conoci-
dos de derecho*, sino en ensalzar su importancia,
extracando todas las cartas y á veces casi co-
piándolas, y en presentar, con motivo de ciertas
partidas, una larga lista de justificantes. Pero
lo extraño es que tanto como estos abundan cuando
son completamente innecesarios, faltan cuando
son más precisos. Así se trata de probar que el
Sr. San Pedro escribió una carta y celebró una
conferencia con el Sr. Quevedo, y se acumulan los
justificantes como si la carta misma no corriera
unida á los autos y no constara en ella que vió
al Sr. Quevedo, y por consiguiente que celebró
la conferencia, ya que á cualquier cosa de este
nombre el Sr. San Pedro. En cambio, se trata de
justificar conferencias al por mayor, y el procedi-
miento empleado al efecto casi siempre, no puede
ser más expedito, puesto que, por ejemplo, con
demostrar que los Sres. Cifuentes, Alvargonzá-
lez, Kessler y Diaz estuvieron en Madrid, ó que
el Sr. San Pedro estuvo en Gijon, queda ya
probado: 1.º que celebraron conferencias; segun-
do, que estas fueron muchas y por supuesto
importantes, y 3.º que versaron sobre asuntos *tu-
rídicos*. Pruebas de la exactitud á que se lleva por
este camino nos las suministran las partidas 2
y 75 que ascienden respectivamente á 6,800 y á
15.000 pesetas. En la primera se habla de las
repetidas conferencias que celebró el Sr. San Pe-
dro durante los meses de Febrero y Marzo con los
Sres D. Julio Kessler y D. Anacleto Alvargonzá-
lez, y resulta que estos señores estuvieron en efec-
to en Madrid en esos meses, pero solo diez dias,
desde el 23 de Febrero al 5 de Marzo. En la
segunda, como el Sr. Cifuentes escribió al señor
San Pedro que saldria en los últimos dias de Fe-
brero para Madrid, aparecen conferencias celebra-
das en este mes, y sin embargo, el Sr. Cifuen-
tes no salió de Gijon hasta el 4 de Marzo; y se
habla de conferencias celebradas con los señores
Kessler y Alvargonzalez, y sin embargo, este
último señor *ni siquiera estuvo en Madrid en
aquel año*.

Otras veces se demuestra el número, impor-
tancia y carácter *jurídico* de las conferencias de
la manera singular en que se hace en la partida
77, diciendo que se prueban aquellas por una
carta y tambien "por la absoluta carencia de
correspondencia en los referidos meses por parte
de la Sociedad demandada y del mismo Sr. Rodri-
guez San Pedro," y hasta se dá el caso de que pre-
tende demostrar que celebró conferencias en Gijon
con la *nota de contestacion* de 22 de dicho mes de
Julio que aparece sobre la carta de D. Manuel
Ureña, de 9 del indicado mes, que se acompaña
á la cuenta con el número 5, en cuya carta decia
el Sr. San Pedro: *Salgo para Gijon* (partida 196)
¡Vaya un justificante! Y por cierto que se cita en
comprobacion de esta partida, otra *nota* que se
dice puesta en la carta del Sr. Ureña de 2 de
Agosto, y en esa nota nada se dice de las confe-
rencias, y ni siquiera del viaje.

Con este cómodo procedimiento el Sr. San
Pedro acumula todo ese lujo de justificantes
innecesarios sobre 173, partidas, cuyo importe
asciende á pesetas 188.810, y deja desnudas de
ese interesante requisito 28 partidas, que montan
á pesetas 177.300..."

Un folleto trascendental.

Pocas publicaciones han causado en Europa jamás tan honda sensación como el folleto que, firmado por un prelado francés, el arzobispo de Burdeos, circula desde hace unos días por todos los pueblos europeos, y es discutido con calor entre aquellos que dan al problema de las relaciones de la Iglesia con el Estado toda la vital importancia que le corresponde.

El arzobispo de Burdeos, con su gran autoridad dentro de la Iglesia Católica, viene á fortalecer la política de transición que el Papa León XIII inició á su subida al solio pontificio, suavizando asperezas que creara su antecesor harto apegado á las viejas tradiciones del Papado.

Su Santidad había comprendido que los tiempos cambian y que era imposible empeñarse ahora en ir contra las corrientes de la opinión, so pena de exponer los intereses altísimos del catolicismo á choques violentos con las modernas ideas.

El jefe supremo de la Iglesia no abdicó por eso de ninguno de los principios, ni siquiera varió de procedimientos ni de conducta en aquello que directamente se relacionaba con derechos que, en opinión de la Iglesia, habían lastimado cambios políticos trascendentales que no es nuestro ánimo discutir hoy, y que de seguro, si los discutiésemos, los defenderíamos con entusiasmo; pero León XIII decidió á seguir política conciliadora en Europa, y buena prueba de ello es la historia de los trabajos diplomáticos realizados por la Santa Sede de algunos años á esta parte en diferentes países, y sobre todo en aquellos cuyos intereses habían sido siempre contrarios á los del Papado.

Estos buenos deseos, estas sábias disposiciones de ánimo del Papa actual estrellábanse anudado con las intranquicias del clericalismo y las testarudeces ultramontanas que en más de una ocasión les contrarrestaron desgraciadamente. El alto clero luchaba en todas partes entre esas dos tendencias que lo sollicitaban sin cesar, sin que ninguno de sus más prestigiosos individuos se hubiera resuelto á hablar con la claridad de lenguaje que ahora ha empleado el ilustre arzobispo de Burdeos en el folleto de que ha tratado estos días toda la prensa europea.

Ninguno hasta que lo ha hecho ese príncipe de la Iglesia había dado al mundo el hermoso espectáculo de publicar un folleto en elogio de las ideas democráticas y progresivas que caracterizan la época presente.

Los liberales estamos de enhorabuena, como lo están los intereses del catolicismo, que por lo que á España atañe son una misma cosa mal que pese á los ultramontanos, oyendo de labios de un príncipe de la Iglesia párrafos como los siguientes:

«Este espíritu democrático, estas aspiraciones de libertad, de igualdad, de fraternidad, han penetrado por todas partes y se manifiestan cada vez más entre los pueblos civilizados, así del antiguo como del nuevo continente. Es indudable que en una época no lejána, al paso que van las cosas, no habrá lugar en ninguna parte para el despotismo. ¡Hay hoy un hombre de Estado, por partidario que sea del antiguo régimen, que pueda creer en una vuelta drástica del poder absoluto, de un reinado de Luis XIV? Vemos continuamente al elemento democrático ganar terreno cada día entre nuestros vecinos en Inglaterra, en España, en Bélgica, en Austria. ¿Los gobiernos, no son constitucionales ó representativos con el sufragio universal, ó al menos tienden á llegar á él por incansables reformas electorales?»

«Si se compara nuestra época con las precedentes desde la era cristiana, ¡qué de progresos realizados! ¡Qué de cambios prodigiosos en la historia de la humanidad en todas las naciones de nuestra vieja Europa y principalmente en Francia! En lugar de exorbitantes privilegios, de desigualdades extrañas, hay hoy la igualdad para todos delante de la ley como delante de Dios; la puerta de todas las carreras abierta á todos, sin distinción de nacimiento; hay un reparto equitativo de todos los favores y todas las cargas del Estado. En lugar del absolutismo tenemos la libertad del respeto y la inviolabilidad para las personas y nuestros derechos. La nación dueña de sí misma no es agena á la gestión de sus negocios. Se da cuenta de los sacrificios que necesitan imponerse. Es imposible, comparando el presente al pasado no verse deslumbrado por el mejoramiento y bienestar de que gozan las masas, debido evidentemente á nuestros progresos sociales.»

«Ninguna fuerza humana sabría contener esta corriente, que creemos providencial. Porque con los medios de propaganda que hay al servicio de la democracia, nuestros modernos descubrimientos científicos, nuestras industrias, nuestro comercio, que ponen en contacto las inteligencias y los pueblos, las ideas marchan más veloces que nunca. ¿Cómo sujetarlas? Son lanzadas á todos los vientos por la prensa y el periodismo, corren por los hilos telegráficos, las lleva el vapor en trenes y barcos, y brillan con las bombas en todos nuestros campos de batalla. Si, tenemos la íntima convicción de que al cabo de un número de años que no podemos calcular, pero que no será grande, la democracia, unida á la civilización cristiana, habrá dado la vuelta al mundo para vivificar los pueblos viejos ó bárbaros y librarlos de la degradación y la servidumbre.»

El folleto del señor arzobispo de Burdeos es trascendental porque viene á afirmar la política de sabia conciliación que en la historia del Papado representará Su Santidad León XIII, y porque de seguro con su ejemplo animaránse otros prelados á seguir el camino que conduce á la ciertísima reconciliación de la Iglesia y el Estado, que en los momentos históricos de ahora parecía difícil, precisamente por ese empeño funesto que en dificultarlo, ponen los elementos ultramontanos.

Oponerse á la corriente general soria insensatez perjudicial para aquello que los intranseguros quieren defender. Seguirle, dejarse llevar por ella, es el medio eficazísimo de influir en la medida legítima que tiene derecho á hacerlo la Iglesia en la civilización moderna, y el más firme baluarte contra las ideas de indiferentismo que cual cáncer incurable empezaban á corroer la sociedad, levantando entre los intereses de la Iglesia y los de la libertad y el progreso antagonismos que jamás debieron existir, por lo mismo que según demuestra con su sabia argumentación el respetable arzobispo bordelés no hay nada tan compatible ni que tan bien se compagine.

A Dios lo que es de Dios y al espíritu de la época lo que de derecho le corresponde.

Entre paréntesis.

Sobre si es ó no conservador, cosa que niega, dice nuestro colega Las Ocurencias:

«Así, libres de todos, con todos podemos mostrar los debidos respetos cuando los inspiran, ó flagelarles, aunque mesuradamente, cuando no saben ellos guardárselos; y así no nos preocupamos de que haya correligionarios que exijan reclamos y no satisfagan suscripciones, ni de otras cosas que leemos con frecuencia, sin hacer caso, en órganos importantísimos, que se consuelan del tedio que les producen los íntimos llamándonos el periódico de estampas.»

Las Ocurencias son, pues, ortodoxas, tanto, por lo menos, como el mismo Estandarte, porque ya tienen que quejarse de los correligionarios que exigen reclamos (léase bombos) y no pagan la suscripción. Ni más ni menos que el sucesor de La Política.

De nuestro querido adversario El Siglo: «Nos dice la GACETA UNIVERSAL: «Exclama El Siglo: «Esto no debe seguir.» ¿Pues no decían los conservadores que no tenían impaciencia?»

No es impaciencia, caro colega, es que nos llevan ustedes al abismo.

U al montón. Bombo va: «Una de las figuras de mayor relieve en la política española, es sin duda alguna, el Sr. Silvela (D. Francisco).»

Como quien dice: no confundirle con sus hermanos, que no valen ná.

«Su talento, su palabra, que parece cortada para todos los géneros de la elocuencia.»

Para un fregado como para un barrido.

«Y más que para otro alguno, para el parlamentario, donde se tratan los áridos problemas y negocios del Estado, sus conocimientos verdaderamente caudalosos en todos los ramos del humano saber.»

El Sr. Silvela se va á reír mucho cuando sepa eso de los conocimientos caudalosos.

«Y más principalmente en la ciencia y arte del gobierno; ¿en qué quedamos, es arte ó ciencia? el alto vuelo de sus concepciones gubernamentales, su pericia en materias administrativas, el ideal que persigue de reorganización del gran partido conservador sobre la base inmovible de la doctrina y del mérito y calidad personal de los adeptos (se va usted á quedar fuera): constituyen una suma tal de cualidades eminentes que hacen del Sr. Silvela una gloria de nuestra política, un hombre de Estado ilustre y una esperanza en medio de las grandes desdichas que actualmente deploramos.»

Las grandes desdichas son la disidencia romerista y las cosas que dicen los diarios conservadores.

La República dice que, según el mismo Globo, es de la infancia del periodismo eso de discutir unos periódicos con otros.

Prescindiendo de que no estamos absolutamente conformes con la teoría, nos hace gracia, porque de ella se deduce una cosa.

Que los republicanos son unos nenos.

Por el sistema de discutir.

Y no vale batirse con ellos en la prensa, porque fuera un infanticidio.

El Correo Militar, metiéndose con un diario liberal:

«Y luego habla el colega de lo bueno... No es mal sastrer el que conoce el paño.»

Para sastrer y para pañería, su amigo de V., el general Quesada.

Era el delirium Tarrasa.

Ayer fué detenido un tomador apodado el Bolsa Han bajado, pues, los fondos.

De El Diario Español:

«La Epoca está fuera de su sitio.

Dice que una niña de Murcia se ha escapado con su novio.

Y añá le que signora el paradero de la feliz pareja.

¡Feliz, porque se ha escapado de la casa de su padre!»

Si, señor, amigo Diario.

¡No son ustedes felices desde que salieron de la casa paterna de Cánovas y emparejaron con los izquierdistas?

¡Pues entonces!...

La situación en Bélgica.

Los partes relativos á la cuestión socialista en Bélgica que hoy publica El Imparcial, que reproducimos porque nada como ellos dan cabal idea del desenvolvimiento que va teniendo aquel problema social, dicen así:

La situación hoy. BRUSELAS 1.º (7.15 noche).

Conforme había previsto, han estallado las huelgas entre la población obrera de las minas de Saint-Hortense y Etoile, en Mariemont. Los directores de las minas persisten en negarse á conceder el aumento de jornales á los obreros.

Un atentado se ha cometido esta mañana en Cron-festo. Los anarquistas han tratado de volar con dinamita la casa de uno de los directores de las minas de carbón.

Estos hechos indican que la paz no se ha restablecido todavía en la región del Centro.

La cuenca carbonífera de Borinage se conserva tranquila. La población observa una actitud pacífica. En las canteras de Lessines, de la región del Hainaut, y en las de Hervé, en el Limburgo, se han declarado en huelga los trabajadores.

Varios agitadores excitan á los huelguistas al desorden y se han hecho algunas prisiones.—Harry.

Los socialistas hoy. BRUSELAS 1.º (8.35 noche).

Los socialistas, que contaban mucho con la cooperación de los mineros de Borinage para volver á los desórdenes, están haciendo una propaganda muy activa entre aquellos trabajadores para inducirlos á que rescaten con su esfuerzo el triunfo de la revolución social.

La miseria y los sufrimientos de los obreros por consecuencia de la paralización de la industria y de todo género de explotaciones, principian á ser sumamente intensos y á tomar carácter alarmante. La opinión está intranquila porque no se creía tan inmediata la crisis.—Harry.

Ocupación militar.

BRUSELAS 1.º (9.6 noche).

A pesar de la paz que parece generalizarse, la ocupación militar de los distritos amenazados por el desorden durará probablemente quince días por lo menos.—Harry.

REFORMA DEL CATECISMO DEL P. RIPALDA

por Fray Lino Cretona Muletón.

Es este un libro festivo, bien escrito... y que por desgracia llega á traspasar, tal vez sin proponérselo, los límites del humorismo discreto y raya en herético.

Está escrito en verso fácil, chispea la gracia en todo el, y reviste una forma original y una informalidad que divierte... en tanto no llega á extremar el jugueteo del ingenio y por contentar hiere en cierto modo sagradas creencias, sobre todo, aunque así no sea, esto es lo que puede crear el vulgo de los excesivamente timoratos.

Hubiéramos puesto al frente del libro un "solo para hombres", porque en realidad el libro más bien de un modo crónico realiza la moral cristiana que ataca la moralidad de la religión; en lo que atañe á creencias y á respetos, la obra resulta de un apirado volteriano.

Es lástima que poeta de tan fácil estilo, naturalismo y alegre ingenio, diera con asunto tan peligroso como el que se ha llevado á escribir esa maliciosa reforma del Padre Ripalda.

Claro es que cuanto dice de los mandamientos resulta por lo forzosamente exagerado más en apoyo que en censura del decálogo... pero repetimos que se ve demasiado en otras partes del libro el intencionado y malévolo propósito de hacer propaganda libre pensadora.

Esto, poco puede importar al que tenga la creencia de que en las obras de arte, el arte da la mayor excelencia, pero fray Lino va á ser deshinchado, desgarrado y prensado por los ultramontanos.

Para nosotros el libro, es lectura que resulta inocente más que nada y puede que el bribonazo de su autor no haya hecho esta obra sino para probarnos más facilísima, y con que acierto puede hacer versos leños de salero y apicamiento.

Pudo probarlo de mejor manera.

De todas partes

Nuevos lanza-torpedos.

Leemos en un periódico de Barcelona:

«Un colega ha tenido ocasión de visitar los tres botes lanza torpedos de la armada francesa que, según digimos, llegaron dos días atrás á nuestro puerto, del cual se disponían á salir ayer con rumbo al de Tolón.

Fueron construidos el año 1879 en Saint Denis (Seine) por Chapparede.

Los torpederos que lanzan dichos botes son de acero sistema Whitehead. Su longitud 470 metros, el diámetro cilindrico 0.38 metros y el grueso de la plancha 0.003 metros. La forma es cilíndrica con puntas cónicas.

Para lanzarlos se usa la pólvora, á la que se prende fuego mediante la electricidad. La expansión de la pólvora pone en movimiento el torpedo, que al recibir interiormente la percusión del pistón contra el fulminante de mercurio, en el acto de ser lanzado hace explotar la pólvora de un cilindro interior, cuya explosión se comunica al torpedo propiamente dicho, destinado al ataque de la nave enemiga.

Cada bote monta una máquina de la fuerza de 350 caballos nominales, posee dos tubos de lanzamiento, y su andar máximo es de 20 nudos franceses (cada nudo es equivalente á 1.852 metros).

Parece que se dirigirán dichos tres botes lanza torpedos á Toulon, donde reunidos en número de unos cuarenta, tendrá lugar, en las mismas aguas, un simulacro de ataque á la escuadra.

Las lámparas de incandescencia.

Apesar de la aceptación que para los grandes focos tienen las lámparas de arco voltaico, indudablemente el porvenir es de las de incandescencia, y como prueba de ello; hé aquí los datos que tenemos acerca de la nueva fábrica de lámparas de esta clase que se estableció en Newcastle-on-Tyne, hace tres años, la cual, no bastando á satisfacer los pedidos que se la hacen, la empresa Edison-Swan Company, ha determinado trasladarla y ampliarla extraordinariamente á las inmediaciones de Londres en Ponder's End.

Y, por último, de los 15.568 focos que iluminaron la última Exposición de Inventos, 12.298 eran de incandescencia, que unidos á los que alumbraban las instalaciones de la citada casa, arrojaban un número total de lámparas de incandescencia de 15.608.

En su consecuencia, y recordando que en la Exposición del Palacio de Cristal de 1883, sólo se establecieron 1.200 focos del referido sistema, se deduce sin esfuerzo el gran interés que despierta en la opinión dicho sistema de incandescencia, que si no produce potentes focos de luz eléctrica, satisface muy bien la subdivisión de la misma, que siempre fué el bello ideal de los electricistas.

Colchones de acero.

En Inglaterra empiezan á generalizarse los colchones de acero de un nuevo sistema que vamos á describir. Son de alambre muy fino, plateado, el tejido es doble, formando una superficie lisa, de modo que puede acostarse sobre él directamente una persona de cualquier edad sin lastimarse, no empleando debajo ni aun el más tenue cobertor. Por la cara inferior del colchón lleva en el tejido una serie de costillas, también de acero, colocadas diagonalmente, que dan la consistencia y elasticidad necesaria á todo el sistema, á fin de que resulte de excelentes condiciones para el objeto á que se destina.

Las ventajas de estos colchones son frescura incomparable para los climas cálidos, muy limpios y cómodos para la vida á bordo; en hospitales y establecimientos públicos resultan muy económicos y no hacen ruido alguno como los colchones de muelles. Los médicos parece ser que los adoptan con predilección en competencia de los costosos colchones de agua, pues resultan todavía más flexibles que éstos y más adaptables al cuerpo del enfermo, por delicado que esté.

Se construyen estos muebles de diferentes grados de flexibilidad, y se venden, ya sueltos, ó también armados sobre bancadas muy sólidas y elegantes. Para los climas fríos se usan colocando sobre ellos un col-

chonchillo de crin, á fin de que retenga el calor del cuerpo nada más.

GACETA

GUERRA.—Real decreto disponiendo que sea el cargo de viario general del ejército y Arma de cardenal arzobispo de Toledo D. Fr. Celestino (Gran Sevilla).

HACIENDA. Real orden desestimando la demanda presentada por la sindicatura de la quinta de compañía de los ferrocarriles del Noroeste de España contra la real orden de Hacienda de 12 de Enero de 1885 que mandó á la Caja general de Depósitos no efectuar entrega por cuenta del constituido en el cargo de efectivo el importe de los pagarés que sujeción empresa existían en las tesorías del Estado, ni en las demás deudas que la Hacienda tiene con ella.

FOMENTO.—Real orden desestimando la demanda y presentada en nombre de doña Brígida Sandrino D. Federico Moreno, contra la real orden que denegó el expediente en demasia de la mina Virgen de Pilar.

ESTADO.—Relación de las condecoraciones concedidas por el Real decreto de 12 de Enero de 1885, inter-suscritos los derechos establecidos y de las condecoraciones concedidas en el mes próximo pasado.

SUBASTAS.—Ante la junta rombrada al efecto subastará en el misterio de Marina, la adquisición de máquinas para cargar cartuchos metálicos de los calibres de 11 milímetros, y otras tres para celar cartuchería, con destino á los departamentos de Cádiz, Ferrol y Cartagena, en el concepto de que las expresadas máquinas han de ser de fabricación nacional.

Noticias generales.

La marcha del sultan de Marruecos á la frontera meridional del imperio con objeto de castigar á los tribus del Sus, obligará aplazar por ahora la embajada extraordinaria que el gobierno español había determinado enviar á S. M. sheriffiana, para enviar valiosos presentes y corresponder así á los que trajeron en Diciembre último los embajadores marroquíes.

Exportación.

Los artículos exportados de la Península é Islas Baleares durante el pasado mes de Enero, representaron un valor de 54 millones de pesetas y otro tanto aumento de seis millones sobre la exportación realizada en igual mes del año anterior.

Ese aumento lo ha producido principalmente la salida para Francia del vino común, que se ha elevado á 8.700.000 pesetas más que en Enero de 1885, y Jerez, también para la nación vecina, que presenta alza de más de dos millones.

Iguamente ofrece aumento la exportación del mineral de hierro, cáscara de cobre, azogue, jabón de tejidos de algodón, esparto en rama, ganado vacuno, harina de trigo y gerbanzos.

En cambio presentan baja el mineral de cobre, el plomo para las naciones no convenidas, lana sin capullo de seda, corcho en tapones, calzado, pimienta, aceite, vino común para América, Jerez para Inglaterra y América extranjera, y vino generoso para la misma y Francia.

Es decir que sigue aumentando el comercio de exportación el vino común que compensa con exceso la baja por otros conceptos. Y es de notar que mientras en Inglaterra disminuye el consumo de Jerez, en Francia aumenta.

Durante el mes de Enero han salido de nuestros puertos 577 buques con bandera nacional y 57.000 toneladas de carga y 807 barcos con bandera extranjera y 425.000 toneladas de mercaderías.

En Málaga se verá en breve un proceso curioso.

Se trata de un pastor, perteneciente á un pueblo de la provincia de Málaga, que en poco más de una quincena se ha comido cuarenta y tantas cabras de rebano que se le había confiado, prestando que el hambre le ha obligado á cometer semejante abuso de confianza.

Y como no confiesa que nadie le haya acompañado, resulta que se ha comido más de dos cabras por día.

Con motivo de las variaciones de servicio introducidas en la línea del Noroeste, desde el día de hoy el tren correo saldrá de Madrid á las siete de la noche para llegar á la Coruña á las once del día siguiente.

Este tren, que llevará la correspondencia para Galicia, Asturias y León, conducirá además la Segovia y la del trayecto entre Madrid y Venta de Baños.

En la central de Correos serán admitidos los periódicos depositados por las empresas hasta las once de la tarde, y la correspondencia general hasta las cinco y treinta, y con alcance hasta las seis.

El tren ascendente partirá de la Coruña á las seis de la tarde, y llegará á Madrid á las diez de la noche del siguiente día. La correspondencia que por él se trasporte, que es sólo la de Galicia, se reparará por los carteros en la primera expedición de la mañana.

La llegada de los correos de Asturias y León no ha sufrido con este motivo cambio alguno.

Comunican anoche de Ciudad-Real que á consecuencia de una tormenta, cayó una chispa eléctrica en aquella estación, destruyendo el aparato telegráfico.

Se ha presentado al señor ministro de la Gobernación una comisión de secretarías de ayuntamiento, á participarle que desde hace algún tiempo venía dicha clase realizando trabajos para votar por acumulación.

El ministro ha agradecido en extremo la prueba de afecto y estimación que se proponían darle estos laboriosos funcionarios, pero les ha rogado que desistan de su propósito en consideración á que no podía aceptar siendo ministro y jefe suyo, lo que no podía en la oposición cuando se le hizo el mismo ofrecimiento.

Anoche se recibió el siguiente telegrama oficial.

TARRAGONA 1.º (10.25 n.)

A las siete de esta tarde se ha declarado un incendio en el vapor Rita, de la matrícula de Bilbao, ocurrido en este puerto desde esta mañana, procediendo de Barcelona y con cargamento de géneros y trapos. El fuego se halla localizado en la bodega de proa, habiendo en el vapor carga alguna que pueda producir alarma.

El Ayuntamiento ha prestado auxilio a la marina con las bombas del municipio y yo he tomado varias disposiciones a fin de conseguir la extinción del incendio. —El gobernador.

En Barcelona ha ocurrido una explosión de gas en los pisos superiores de las casas consistoriales, destruyendo varios tabiques al estallar el fluido. Un portero que habitaba en dicho departamento, y a cuyo suceso dió ocasión una luz que llevaba, ha resultado con varias heridas.

Otro periódico, La Unión Democrática, de Albacete, da cuenta del siguiente hecho: Tenemos un nuevo milagro en la capital. Hay una vecina según cuentan en la calle de Santa Quiteria, que tiene una gallina que pone huevos con letreros. En uno de ellos dice, que se llama Quiteria, en otro, afirma que se quedará llueca y que sacará por los por donde los incrédulos podrán convenverse.

El colega comenta la farsa inocente cen frases dignas de su ilustración.

En el vapor correo Cataluña han embarcado con destino a la Habana, 42 deportados políticos, a quienes comprende el último decreto de indulto.

De la iglesia parroquial de Cambados han desparecido varios cálices, las alhajas de oro y plata que tenía una imagen de la Virgen de los Dolores y otros objetos sagrados. Como presuntos autores de ese robo sacrilego están presos varios individuos.

DUENDES Y MILAGROS.

El Departamento diario de San Fernando, (Cadiz) daba cuenta en su número de ayer de que corría como válido el rumor de hallarse habitada por los duendes una casa de aquella localidad, excitando a las autoridades para que tomaran cartas en el asunto.

El mismo periódico en su número llegado hoy dice lo siguiente: Los alrededores de la casa de los duendes, de que ayer hablamos, vióse anoche también muy concurrida, en atención a que el alma en pena que debía llegar en busca de sus hijas (¡cuanto disparate!) estaba de turno en sus intermitentes visitas.

A la hora indicada por los vecinos, se personó en la habitación el señor alcalde acompañado de otras varias personas; pero el espíritu no tuvo a bien dar sus acostumbrados golpecitos durante más de media hora que los aguardaron.

Hay que tener presente que el Sr. Roldán dejóse decir al entrar, que estaba decidido a meter en la cárcel al espíritu, mortal ó diosa, que entretuviera sus ócios en tan pueril entretenimiento.

Circulan algunas versiones muy materialistas respecto a este asunto, que omitimos en gracia a no dar importancia a cosas que parece increíble fomen cuerpo en un pueblo que se precia de ilustrado.

Variedades.

EL TURCO DE LA COMMUNE.

(Alfonso Daudet.)

Era un tambor de tiradores indígena. Se llamaba Kadour, descendía de la tribu Djendel, y formaba parte del número de turcos que se habían precipitado sobre París siguiendo el ejército de Vionoy.

Había hecho toda la campaña desde Vissemburgo a Champaign, atravesando como ave de tempestad sobre los campos de batalla con las baquetas de hierro y su derbouka (tambor árabe) a la espalda; tan vivo, tan inquieto, que supo librarse de las balas, ó mejor dicho, éstas no pudieron ni aún rozar su cuerpo.

Cuando llegó el invierno, aquel pequeño bronce africano quemado al fuego de la metralla, no pudo soportar las noches de guardia, y la inmovilidad en la nieve, y una mañana de Enero, hubieron de hallarle muerto arrojado y le levantaron de las márgenes del Marne con los pies helados y transido de frío. Estuvo mucho tiempo en la ambulancia de sanidad.

Allí fue donde le conocimos. Triste y sufrido, como un perro enfermo, el turco miraba en derredor suyo con sus grandes y dulces ojos. Cuando se le dirigía la palabra, sonreía y mostraba sus blanquitos dientes. Era cuanto podía hacer, desconocía la lengua francesa y apenas si hablaba el sabir, dialecto argelino, compuesto de provenzal, italiano y árabe, hecho un salpicado de palabras recogidas como conchas a lo largo de las playas de los mares latinos.

Kadour para distraerse tenía solamente su Derbouka. De tiempo en tiempo cuando se aburría mucho le ponían el tambor encima de la cama y le permitían que lo tocara, pero no mucho, porque no molestase a los demás enfermos. Entonces su negro rostro, tan abatido y desanimado ante la amarillenta luz y el triste espectáculo del invierno que se le ofrecía al mirar por la ventana a la calle, se animaba y se alegraba siguiendo los movimientos rítmicos que marcaba al tocar su redoblante.

Unas veces producía el toque de carga, y su boca, mostrando la brillante dentadura, sonreía ferrocamente, ó bien sus ojos se preñaban de lágrimas al recordar cualquier toque de alborada musulman; se dilataban las ventanas de su nariz, y a pesar de los colores a botica que en la ambulancia atacaban fuertemente al olfato más obtuso, y en medio de los frascos de botiquín y las compresas, le parecía ver los bosques de Blidah cargados de naranjas y las muchachas morras saliendo del baño, enmascaradas de blanco y perfumadas con verbena.

Pasaron así dos meses. En París, en estos dos meses, habían acaecido muchas cosas, más Kadour nada sabía, de nada se había apercibido. Había oído pasar por bajo las ventanas de la ambulancia el rebano de ejército cansado y desarmado que entraba en París, más tarde el rodar continuo de los cañones desde la mañana hasta la noche, después el toque de rebato y el incesante cañoneo.

De todo esto no llegó a comprender otra cosa sino que la guerra continuaba y que él podía salir a batirse, toda vez que ya tenía sus piernas curadas, y libros de estaduras y vendas.

Y se puso en camino con el tambor a la espalda, en busca de su compañía. No se cansó mucho en buscarla; unos federados se le llevaron. Después de un largo camino, como no le pudo arrancar más palabras que las de bono beef, macacch bono, el general, jefe de día, terminó por

darle diez francos y un caballo de omnibus y agradecerle a su estado mayor.

De todo había en aquellos estados mayores de la Commune. Chaquetillas rojas, mantas polacas, casacas húngaras y camisetas de marineros, oro y velludo, ligas y bordados.

Con su chaqueta azul bordada de amarillo, su turbante, su derbouka, el turco vino a completar la mascarada.

Lleno de contento al verse en tan bella compañía, embriagado de sol, gozoso de oír el cañoneo y contemplar los trenes militares, regocijado por la confusión de las armas y la variedad de uniformes, llegó a persuadirse de que la guerra contra Prusia con inusual, teniendo esta guerra entonces algo más vivo, algo más libre, que el aceptaba sin comprenderlo. El pobre Kadour, que era desertor sin el saberlo, se entusias mó intensamente con aquella bacanal parisien se, y fué una celebridad del momento.

Por todas partes los federales le aclamaban y le festejaban. La Commune estaba tan ufana de poseerle que le mostraba satisfecha, le hacía visible, servíase de él como un mástil ó un tope. Veinte veces al día la plaza le mandaba a Guerra, Guerra a la casa de Ayuntamiento; porque si las gentes se hartaban de decir que aquellos marineros, no eran marineros, y aquellos artilleros eran falsos artilleros, a lo menos Kadour era un turco de verdad, podían convenirse los incrédulos con sólo tocar su cara de monito; y a la vez expresiva, é ingenua, contrastando por lo espiritual con aquel pequeño cuerpo de salvaje, agitando en su gran caballo que recorría las calles a saltos fantásticos.

No obstante, algo faltaba todavía al pobre turco para ser completamente feliz. Quería batirse y oler la pólvora, mas en tiempo de la Commune esto no era tan fácil; Kadour pasaba el tiempo de aquí para allá ó en la plaza de Vendome, ó en los patios del ministerio de la Guerra, en medio de aquellos desordenados campamentos llenos de barriles de aguardiente, de barricas, de tocino y comestibles al aire libre, cosas que no se vieron en muchos puntos de París durante el sitio. Kadour, buen musulman, se mantuvo sobrio, hizo sus abluciones, y comió semola y caz-cuz. Se envolvía en su albornoz y quedábase dormido en cualquier rincón a la luz de los vivacos.

Una mañana del mes de Mayo, el turco se despertó sobresaltado por el ruido de la fusilería. El ministerio estaba trastornado, las gentes inquietas. Maquinalmente Kadour hizo lo que sus camaradas, saltó a caballo y siguió al estado mayor. En las calles se oía el sonar de los clarines, los batallones iban a la desbandada. Se desmenuzaba el suelo para hacer barricadas. Evidentemente acaecía algo extraordinario. En los alrededores de los muelles la fusilería era más nutrida y el tumulto mayor. Kadour se perdió, le mataron el caballo, y él murmuraba: Macacch bono, Bresien, porque aquella barahunda la producían los prusianos que acababan de entrar, según él creía. En la calle de Rivoli unos vengadores de Flourens le llamaron: Hé turco, tyro, ven aquí! Quedóse con ellos en la barricada, y allí se mantuvo heroico, se irguió altivo, sirviendo de bandera su negra figura, contento bajo una lluvia de metralla.

Por un momento al abrirse instantáneamente la nube de humo, creyó ver el uniforme de la infantería francesa ante la barricada; pero juzgó que aquello era una ilusión; los que tenía enfrente eran prusianos sin duda alguna. De pronto, la barricada quedó silenciosa; el último artillero acababa de huir después de haber disparado el último cañonazo; el turco, por su parte, no se movió de su sitio, preparándose para saltar frente al enemigo, armó fuertemente su bayoneta, y esperó ver aparecer los agudos cascos prusianos.

Entonces llegó la infantería francesa: los oficiales gritaban: ¡Rendios! ¡rendios!... El turco tuvo un momento de asombro, después se precipitó al frente agitando en el aire alegremente su espingarda.

—Bono, bono, française.

Vagamento, en su idea de salvaje, había imaginado que aquel era el ejército de salvación, Jaidherbe ó Chanzy, que los parisienses esperaban hacia tanto tiempo. Reía por eso, mostrando sus blancos dientes, considerándose feliz.

En un instante la barricada fué invadida. Córcañle y le examinan. —Trae tu espingarda. La espingarda estaba caliente todavía. A ver tus manos. Las manos estaban negras, sucias de pólvora. Y el turco se mostraba orgulloso siempre con su franca é ingenua sonrisa.

Entonces le hicieron que se recostase contra la pared y ran. Murrió sin saber ni haber sospechado ni por un segundo quizá que iban a matarle, y ciertamente sin saber por qué causa moría.

Crónica de Madrid.

Teatro de Novedades.

En el espacioso coliseo de la plaza de la Cebada, que casi por excepción, ha logrado tener todo el invierno abiertas sus puertas al público, fué estrenado anoche Rigolotto, drama de Victor Hugo, escrito en cuatro actos con el título Le roi s'amuse, y traducido al español por los autores de El caballo de carión, Sres. Vallejo y Gómez Erruz.

La concurrencia fué numerosísima, hasta el punto de no haber localidades vacías; la ejecución muy acertada y la obra muy aplaudida por el público, que llamó varias veces a los traductores al palco escénico.

La obra está bien traducida, y solo se resiente de languidez en los últimos momentos de la acción y de crudezas de la escuela francesa, que el público no admite con gusto, como pudo verse anoche.

Por lo demás, Rigolotto vivirá mucho tiempo en los carteles por estar bien presentada y mejor vestida.

Para solemnizar el día de San Isidro, la Congregación de Seglares naturales de Madrid, ha acordado conceder en el presente año algunos trajes a cierto número de niños que reúnan la circunstancia de ser, así como sus padres, naturales de esta corte. La edad de los niños ha de ser de nueve a trece años, y es condición que no hayan disfrutado de este beneficio en años anteriores.

Los que aspiren a esta gracia pueden dirigir sus solicitudes hasta el día 20 inclusive de Abril, acompañadas de una papeleta expedida por el cura de la parroquia en que fueron bautizados los niños, y además un volante del alcalde de barrio a que pertenezca el domicilio del interesado, a la secretaría de la citada

Congregación, calle del Río, núm. 14, principal de la derecha.

Muy en breve se examinarán en el Consejo de Instrucción pública varios proyectos de reforma en la enseñanza.

Entre ellos figura el de incorporación al Estado de los institutos de segunda enseñanza y otros modificando la forma de efectuarse las oposiciones a cátedras.

Muy en breve publicará la Gaceta el decreto creando las cámaras de comercio.

En la causa seguida contra Sagrario Garcia, por parricidio en la persona de su marido, Mariano Garcia, el fiscal de la audiencia ha pedido la pena de reclusión perpétua.

El inquilino de la casa núm. 42 de la calle del Amparo entregó a los guardias de seguridad a un joven que se hallaba de huésped en su casa, manifestando a lo expresados guardias que el sujeto en cuestión tenía relaciones amorosas con su mujer.

En la casa núm. 22 de la calle de Fucar se cometió un robo, consistente en prendas y varias alhajas. El autor no ha sido habido.

En un comercio de la calle de Hortaleza se apoderaron dos sujetos de varios géneros y dos mantones de señora que estaban de muestra en el establecimiento. Uno de los cacos fué detenido, ocupándosele uno de los mantones, conduciéndole a la prevención del distrito.

En la casa núm. 20 de la calle de Peligros fueron detenidos dos caballeros conocidos en la buena sociedad por haber solicitado el denunciante auxilio de la pareja de seguridad, manifestando a ésta que aquellos caballeros iban a pedirle una explicación sobre un lance pendiente con otro sujeto.

Bajo la presidencia del señor conde de Xiquena se reunió ayer la junta provincial de sanidad.

Después de dar un voto de gracias a su presidente por el alejamiento de las mondonguerías, la junta acordó aislar los focos varicosos, desalojar las casas de malas condiciones donde ocurran casos de enfermedad infecciosa y sujetar a observación fuera de la casa a las personas de la familia del enfermo.

Desde el día 1.º del próximo mes de Mayo, serán expedidas por la secretaría general de la Universidad central, las autorizaciones para los alumnos que han de sufrir examen de facultad en los ordinarios. Los que se encuentren matriculados en el primer año de su carrera pueden acudir a dicha secretaría en todo el presente mes con sus diplomas del título de bachiller.

Telegramas de la mañana.

(De la Agencia Fabra.)

Los partes de anoche.—Vapores correos.—Presupuestos franceses.—Los cristianos en Annam.—Empréstito portugués.—En la Cámara de los Camarones.

BARCELONA 1.º

Hoy ha zarpado de este puerto para Manila el vapor correo de la compañía Trasatlántica Isla de Panay.

PARIS 1.º

Hoy ha celebrado una importante reunión la comisión de presupuestos.

El presidente del Consejo, Sr. Freycinet, ha asistido a la misma, declarando que el gobierno aceptaba un empréstito de 900 millones en 3 por 100 perpétuo, de los cuales 400 serían entregados directamente para reembolsar a las cajas de ahorros de los anticipos hechos al Gobierno, y los 500 millones restantes serían emitidos en suscripción pública.

Los 24 individuos de la comisión que se hallaban presentes, aceptaron por unanimidad lo propuesto por el Sr. Freycinet.

El Sr. Wilson, yerno del presidente de la república, ha sido elegido ponente de la comisión.

PARIS 1.º

El periódico Las Misiones Católicas da hoy la grave noticia de que ha habido una nueva matanza de cristianos en el reino de Annam.

A fines de Enero último fueron cruelmente asesinados en Quanhoiny un sacerdote indígena y 442 cristianos más.

BERLIN 1.º

Circula el rumor de que Alemania ha tomado la iniciativa en un proyecto que tiende a la adopción de medidas internacionales contra los anarquistas.

LISBOA 1.º

El Ayuntamiento de esta capital ha sido autorizado para contratar un empréstito de 2500 contos de reis amortizable en noventa años con la condición de que los intereses no excedan de 6 3/4 por 100.

El Ayuntamiento se propone además hacer una nueva conversión de la deuda actual, la cual excede de 9.0000 contos.

SOFIA 1.º

Se asegura que el príncipe Alejandro ha contestado negativamente al telegrama del gran visir, apremiándole para que firmara el convenio turco-búlgaro.

LISBOA 1.º

La Cámara de los Pares ha aprobado la dotación del príncipe heredero y el crédito para los gastos de su matrimonio.

LONDRES 1.º

Cámara de los Comunes.—El subsecretario Brice se niega a dar explicaciones de ninguna clase, sobre la cuestión de Bulgaria porque, según dice, continúan las negociaciones.

Acercas de la cuestión de Grecia, declara que el actual gabinete inglés continuará la política de su antecesor.

Cámara de los Lores.—El ministro lord Rosebery anuncia que la escuadra rusa regresará en breve a Suda.

Añade que ha ido a Smyrna a portrecharse. Hemos recibido, dice, seguridades cordiales de Rusia sobre su cooperación en los asuntos helénicos.

A última hora

En pleno periodo electoral nada más que noticias de elecciones circulan.

Diferentes veces hemos hablado de los procedimientos empleados por las oposiciones, que censuran la sinceridad verdadera del Gobierno, siendo ellas las que ejecutan los hechos más escandalosos que en las presentes elecciones se registran.

En Monforte—por ejemplo—continuaba anoche encerrada aún la junta del censo que todavía está haciendo el escrutinio de los plecos de interventores.

Según noticias recibidas de dicha población, el secretario del gobierno civil de Lugo ha llegado al pueblo para levantar acta de lo que sucede, y lo mismo están haciendo varios notarios comisionados por los electores.

Parece que el alcalde, al que se atribuye la dirección de esta manobra electoral, debe cesar en sus funciones inmediatamente que le sea comunicada la orden, y para evitarlo hace cuanto puede para que las operaciones se prolonguen hasta el domingo, con e fin, sin duda, de presidir la elección.

Los datos electorales que aún se desconocen son los correspondientes a Salas, Toro, La Palma, Monforte, Torrelaguna, Bande, Cervera, Puenteareas, Bilbao, Durango, Guernica y Marquina.

Los candidatos de nuestro partido por Madrid, visitaron anoche a los electores de los distritos de la Audiencia y Centro.

Verdaderamente notable fué la conferencia dada anoche por el Sr. D. Agustín Saez Domingo en la Asociación de Profesores mercantiles acerca de «El Jurado en asuntos mercantiles.»

El joven y elocuente orador hizo un estudio preliminar de las relaciones entre el comercio y el derecho como organismos de la sociedad humana, y dedicó gran parte de su discurso a reseñar los caracteres distintivos de las leyes especiales que han venido rigiendo para los asuntos mercantiles desde la primitiva legislación Rodia hasta la promulgación del Código de Comercio de 1829, obra eminentemente científica, que vino a ser perfeccionada en alto grado por el Código vigente.

Tuvo para éste no pocas alabanzas; pero dijo que para satisfacer las aspiraciones del comercio de nuestra época, aún resultaba un vacío que sólo podría llenarse estableciendo el Jurado en cuestiones afectas a dicha función social.

Señaló las bases sobre que podía establecerse el Jurado, y demostró lo fácil de su planteamiento en el comercio, y las ventajas de dicha institución, que existe en todas las naciones menos en Turquía, Holanda y España.

Al terminar su disertación, el Sr. Saez Domingo recibió muchos aplausos y felicitaciones.

La primera de estas reuniones se verificó en casa del Sr. Angulo, y bajo la presidencia del Sr. Peña Villarejo.

Además de los señores presidente y marqués de Vega Armijo, dirigió la palabra a los reunidos el señor Angulo, quien pronunció un discurso muy levantado y patriótico, recomendando con todo encarecimiento la disciplina y la unión para la defensa de los intereses permanentes de la sociedad y de la monarquía; intereses perfectamente compatibles con los procedimientos liberales y las ideas de progreso que siempre ha defendido el partido constitucional, hoy liberal dinástico.

Presidió la reunión del Centro el Sr. Pérez (don Simón).

Así éste al presentar los candidatos, como el señor marqués de Vega Armijo al contestarle, fueron muy aplaudidos.

La concurrencia numerosísima.

El marqués de Villa Antonia volverá en breve de la Seo de Urgel, después de cumplir la misión que le fué confiada cerca de aquel obispo, co-príncipe del Valle de Andorra.

Los armistas se entretuvieron ayer en propalar rumores que carecían en absoluto de fundamento.

Ni en Barcelona ni en ninguna parte de la Península ha ocurrido alteración que justifique los rumores, así lo afirmábamos anoche y así lo confirmamos ahora, con más seguros datos todavía.

Estado del tiempo

Observaciones por el óptico Sr. Grasselli: 7 de la mañana 12 grados centígrado sobre cero. 12 idem id. 19 id. id. sobre 0. 5 id. tarde, 15 id. id. La temperatura más baja durante la noche anterior, 8 grados sobre 0. El Barómetro indica buen tiempo.

BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL DIA 1 DE ABRIL

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, ÚLTIM PREC., FONDOS PUBLICOS, ÚLTIM PREC. It lists various financial instruments and their prices, including bonds, shares, and bank deposits.

Paris, a ocho dias vista, 4,85. Londres, a 90 dias fecha, 46,50.

Anuncios oficiales.

HOSPITAL PROVINCIAL DE ALCOY.

ESTADO del movimiento de enfermos durante el mes de Marzo último

Clasificación	Existencia de Febrero	Entradas	Salidos	Muertos	Existencia para Abril
Hombres	46	51	46	3	48
Niños	6	4	7	0	3
Mujeres	39	17	16	4	36
Niñas	4	2	3	0	3
Total	95	74	72	7	90

V.º B.º Alcoy 2 Abril 1886.
 EL DIRECTOR, *Gil Abad.*
 EL SECRETARIO-CONTADOR, *Desiderio Miralles.*

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—San Benito de Palermo confesor.
 SANTO DE MAÑANA.—San Isidoro arzobispo.

†
D. O. M.
 Al anoecer de hoy y durante ocho días, se rezará el Santo Rosario en sufragio del alma de
Don Luis Perez Giner.

En la Capilla de la Comunión de la Parroquia Iglesia de San Mauro y San Francisco de esta ciudad.
 La familia toda del finado suplica á sus numerosos amigos la asistencia á tan religioso acto.

Alcoy 3 Abril 1886.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRAFICO ESPECIAL

Madrid 2 Abril (11 noche).
 El Sr. Rodriguez San Pedro, candidato romerista por ese distrito, tiene la eleccion asegurada por Pinar del Rio (Isla de Cuba.)

Por noticias autorizadas, puedo asegurar que dicho señor, caso de resultar con acta doble, optará por Pinar del Rio, y en el distrito de Alcoy habria segundas elecciones.

Madrid 3 Abril (3 mañana)
 Segun los últimos telegramas del extranjero, han sido derrotados los insurrectos de la República del Uruguay en un encuentro que han tenido con las tropas del gobierno de aquel país.
 Ha conferenciado hoy el presidente del Consejo Señor Sagasta con el general Pavia atribuyese importancia á esta conferencia relacionada con la tranquilidad pública.

Madrid 3 Abril (3'10 mañana).
 No se han recibido todavia noticias del resultado de las elecciones en Puerto Rico.
 Esta omision tiene preocupado al gobierno.

Madrid 3 Abril (3'30 mañana).
 Es inexacto que se trate de disolver la escuela de instruccion.
 Por el ministerio de Marina se ha acordado reformar el material de guarda costas, á cuya reforma se procederá inmediatamente y sin levantar mano.

Madrid 3 Abril (3'45 mañana).
 Trátase de celebrar conferencias para el ar

regio de la cuestion de los vinos entre los países de España y Francia.

Se confía en que se llegará á un acuerdo. Prosiguen los trabajos electorales con gran actividad.

Venta

El corredor de fincas D. Matias Carreres habita en Valencia calle del Trinquete de Calalleros núm-ro 14, está encargado de la venta de una casa con 50 hanegadas de tierra secano y un gadio situada á dos kilómetros de la estación de Bañeras en la línea de Vilena á Alondria.

esta Ciudad cuya situacion topográfica es preciosa y teniendo muy buenas comodidades para de hoy muy bien llamarse de una finca de recreo.
 Puede aprovechar dicha finca para una fabricacion de cualquier industria, por la proximidad de los centros fabriles de esta ciudad, como por la prontitud que permite hacer el viaje por el nuevo ferro-carril.
 Dista la mencionada finca de esta ciudad unas 3 horas. Mas antecedentes los dará el Corredor.

Imp. El Serpis.

SECCION DE ANUNCIOS

BAZAR DE LONDRES

DE
FRANCISCO J. MONERRIS

Calle del Mercado número 8.

Grandiosos surtidos de camas de hierro, camas lujosamente decoradas, desde 13 pesetas en adelante, somiers (jergones muelles), cunas para niños, camas con barandillas, palanganas, palanganeros, perchas, baules, básculas y un magnífico surtido en armas de caza, pistolas, revólvers buldog, cananas, cartuchos y demás accesorios para caza.

Las camas de hierro son inglesas y de los fabricantes mas acreditados; se garantizan por CINCO AÑOS. Las escopetas se dan á prueba, y si resultan de mala calidad, se devuelve el dinero y se regala la escopeta.

¡¡¡Por DOS pesetas!!!... semanales se adquieren en el BAZAR DE LONDRES magnificas camas de matrimonio. El que haga compras al contado en el BAZAR, se le regalará un objeto.

Nota.—En breve se recibirá un magnífico surtido de muebles de Viena.
 Se admiten contratas de camas y otros muebles, como para Hospitales, Beneficencias, Cuarteles, etc. etc.

LA SULTANA
GRAN PAÑERIA

UNICO ESTABLECIMIENTO EN SU CLASE
YA ABRIÓ

sus puertas al público, y lo ha hecho despues de reunir selectos y copiosos surtidos de todo cuanto concierne al ramo á que se dedica y con verdaderas condiciones ya en precios ya en gustos, para dejar complacido al comprador, de forma que

Nadie que quiera un traje

si no está refiido con sus intereses debe adquirirlo sin antes ver las ventajas que le ofrece.

“La Sultana,,

R. Ferreres y Compañía.

11 y 13, Mercado, 11 y 13.

TRIPLE AGUA COLONIA

La Moda Elegante

preparada por

Blás Cuesta é Hijos

VALENCIA.

PERFUME UNIVERSAL dedicado á la elegante y distinguida Sociedad aristocrática y á todas las personas de buen tono y delicado gusto en los perfumes finos de tocador.

Se vende elegantemente embasada en frascos pequeños y grandes á 6 y 10 reales respectivamente.

Depósito para la venta: BARCELONA, señores Alomár y Uriach.—Hijos de J. Vidal y Ribas.—Múnera Hermanos.—Munier, Botta y compañía.—Sañorceda, Ferrer y compañía.—Serra, Vis y C.ª.—Vehil hermanos y C.ª y en todas las Farmacias, Perfumerías y Droguerías bien surtidas.
 Depositario en esta ciudad, D. Eduardo Fiol.

San Lorenzo,
 II
 IMPRENTA
 EL SERPIS
 II
 San Lorenzo.

El material reunido en este establecimiento, permite hacer todo género de trabajos tipográficos: libros, folletos, pentelidos, hojas sueltas, cromolitos, estandartes, prospectos, facturas, menubres, etc. etc., con la mayor prontitud y economía.

¡¡¡IMPORTANTÍSIMO!!!

Todos, absolutamente todos los hombres débiles, gastados ó impotentes, como las mujeres estériles ó que no pueden tener hijos que se han sometido á las prescripciones del INSTITUTO MÉDICO-CELULAR de Barcelona, han recobrado las fuerzas y la energía y la vida propias de la edad del celo, en los órganos mas importantes de la naturaleza; en los de la reproducción y de la perpetuacion de la especie.

El tratamiento es nuevo y sencillo, y todo bajo la mayor reserva y á base del “fluido vital,” maravilloso descubrimiento que ha venido á redimir á los órganos genitales extenuados, y aún á los viejos de ambos sexos, que usando el *Fluido Vital* vuelven al organismo propio de sus mejores tiempos.

No hay que decir que el *Fluido Vital*, es el mejor de los afrodisíacos—pues, además de energético y suave á la vez, es inofensivo—y despierta por virtud de su bienhechora acción la voluptuosidad y el sensualismo.

Dirijirse personalmente ó por escrito al Director del *Instituto Médico celular*, Aragon, 29 (ensanche) Barcelona.

Hay cajas desde 5, á 25 pesetas. Se envía por correo, al que remita el importe en sellos ó letra.

Se cederán á precios muy económicos, un hidrotractor, una ventiladora, un diablo y otros artefactos propios para las industrias locales.

Razon en esta Administración.

o mas jergores de paja.

Una acreditada fábrica de somiers, los ofrece al público en general á precios muy económicos. Las personas que deseen adquirir algunos, podrán entenderse con el representante en esta plaza D. Lorenzo Rigal, cuyo Sr. puede enseñar los que ha instalado en su establecimiento fonda.

Joyería de Serafin Segura Mercado 3.

PASTA PECTORAL

DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA.

REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE

TOS TOS

Catarros, reuqueras, etc., por crónicos que sean. Facilitando siempre la expectoracion.

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta basta decir que muchos facultativos de España, cuyos nombres estamos autorizados para publicar han curado la Tos con esta Pasta pectoral, despues de haber recurrido á todas las fórmulas más conocidas, por cuya razon la prescriben constantemente á sus enfermos, de los cuales recibimos cada dia muestras de verdadera gratitud y aprecio.
 Es tambien el medicamento más cómodo, económico y agradable que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor balsámico es apetecido hasta por los niños y personas más delicadas.
 MILLARES DE CAJAS de este remedio se venden diariamente y un número de toda España y del extranjero, son tambien una prueba incontestable de la verdad de un medicamento que es el único positivo para los efectos á que se le destina.

ALIVIO Y CURACION DEL **ASMA** ó SOFOCACION DE TODA CLASE.

FOR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS. Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoracion se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad, el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que se ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la habitacion; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPÓSITO CENTRAL de estos medicamentos: Farmacias de su autor en Barcelona, y se hallarán tambien de venta en las principales farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

COMPañIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

Capital de fundacion por medio de acciones nominativas

10.000.000 DE PESETAS

Las pólizas realizadas en el último trimestre de 1885 y publicadas detalladamente en el Boletín de la Sociedad de 15 de Enero próximo pasado, fueron en número de 402, al anizando la última el número 3.878. Despues de la fecha de 31 Diciembre, se han registrado otras en proporcion ascendente. Los capitales de los riesgos en curso ascienden á mas de

16,000,000 DE PESETAS

La Compañía ha efectuado recientemente varios pagos por siniestros ocurridos, entre los cuales citaremos los siguientes:

- Plas 10.000 satisfechas á la hija de D. Evaristo Bergasse, de Barcelona.
- » 20.000 » á la viuda de D. Pablo Gabriel Casanovas, de Tarragona.
- » 5.000 » á la viuda de D. Juan Garcia Betri, de la provincia de Tarragona.
- » 3.000 » á la viuda de D. Antonio Clará, de Calonge, provincia de Gerona.
- » 10.000 » á la viuda de D. Francisco Carvajal, de Barcelona.

Direccion Calle Ancha número 64.

Delegado en Alcoy

Cárlas Perez Gisbert

Santa Elena 14.